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玄関の正月飾り     ３学期始業式（１月１２日）       都留二中「お役に立ち隊」 

 締めくくりの３学期   ～ 気持ちを新たに，それぞれの目標に向かって ～ 

 保護者の皆さま，地域の皆さま，本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

 さて，本校は先日，オンライン形式で始業式を行いました。生徒たちは各教室から真剣な様子で式に 

参加していました。学校長式辞では，新年のスタートにあたり「二中の誇りの土台づくり」と「学習の 

充実」などについて話をしました。学校教育目標の「美しい心・輝く知性・たくましい体」に向かって 

前進してほしいと思います。令和５年，改めて全校生徒３０６名の飛躍を楽しみにしています。 

 始業式生徒代表の言葉   ～ １年中野遼太郎さん・２年石井大樹さん・３年九鬼うたさん ～ 

 代表の生徒の決意（抜粋）です。「後輩から頼られる立派な先輩になりたいです。特にあいさつや自主 

学習などを頑張ります（１年生）」「３年生を送る会や合唱についても２年生が中心になって，取り組んで 

いきます（２年生）」「３年生は，中学校生活を締めくくる３学期です。特に受験を控えているので，支え 

合って乗り越えたいです。そして，卒業に向けてしっかりと準備を進めたいと思います（３年生）」 

 「制服の見直し」について  

 時代の流れとともに，「制服見直し」の機運が全国的に高まっています。見直しを求める声も増えて 

います。そうした折，この度本校でも本格的に「制服の見直し」について検討を開始しました。 

 見直しの理由・趣旨は，①気候の変化による暑さ寒さへの対応が必要である。②価値観の多様化に対応 

できる仕組みを考える必要がある。③制服の機能性を高めると同時に家庭の経済的負担を考慮する必要が 

ある。以上３点で，令和６年度（現小学校５年生の入学時）からの段階的移行を検討しています。 

 具体的な形式やデザイン等はこれからですが，現在「校内制服検討委員会」を設置し，教職員や生徒 

代表，保護者代表から意見を聞いたり，市教委や各メーカー，制服組合に相談したりしています。また， 

小学校５年生の保護者や児童の皆さんに協力してもらったアンケート結果も参考にしています。 

 一方，兄弟姉妹関係等での制服譲渡も考えられます。数年間は現行と新規の併用期間を設けると共に， 

現行制服の色（濃紺）やスクールカラー（エンジ色）の伝統も新制服に反映させたいと考えています。 

 今後も段階を追って，校内制服検討委員会で協議・検討を進める予定です。結果などにつきましては， 

正式に決定したところで，生徒の皆さんや関係の保護者の皆さまに改めて文書などでお知らせします。 

何とぞご理解をよろしくお願い申し上げます。 

 学校教育目標       都留第二中学校 学校だより 

美しい心           第  １０  号 

輝く知性       令和５年１月２０日（金）    

たくましい体     文責  校長 梶原 満 



 校 長 室 レ ポ ー ト  インンターナショナル・セーフ・スクール（ISS）について 

  都留市は，令和３年にＷＨＯ（世界保健機関）主催である「セーフ・コミュニティ」の認証を県内で 

 初めて受けました。「安全で安心なまちづくり」を市全体で目指しています。その活動を学校にも広げ 

ようということで，インターナショナル・セーフ・スクール（ISS）の認証取得を目指す推進校として 

本校が市の指定を受けました（小学校の指定は谷村第一小学校）。防災や交通安全等の取組を通して， 

「安全な学校づくりのための仕組みが確立され，継続的に機能している」という状態を目指します。 

本格的な活動はこれからですが，すでに本校が実施している取り組みの具体的な例として，生徒会 

執行部が行った「平和宣言」，山梨県警察本部とＪＡ共済主催の「自転車交通安全教室」や大月警察署 

の方々に講演いただいた「防犯教室」などが挙げられます。また，避難訓練も２回行っており，３学期 

に３回目を予定しています。 

「学校の安全を守ること」や「生徒が安心して生活する環境づくり」は，学校が最優先すべきもの 

です。ISSの認証取得を地域と学校が一体となって目指すことにより，日頃からの安全に対する意識 

をより確かなものにして，持続的に機能していく体制を整えたいと思います。 

 都留二中「お役に立ち隊」出動！    ～ 有志で学区の美化活動 ～ 

２学期末の１２月２１日（水）、本校独自のボランティア活動である「都留二中 お役に立ち隊」の 

取組が始まりました。活動の趣旨は「日頃使用している，学校周辺の道路や赤坂駅に感謝の気持ちを 

もって，自分たちが進んで美化活動を行う」というものです。 

事前に参加生徒を募ったところ，たくさんの生徒が申し出てくれました。とてもありがたいことです。 

今回は第１弾として，１～３年生の１６名が参加しました。（第２弾・第３弾も今後予定しています。） 

約１時間の活動で，道路も駅もすっかりきれいになりました。爽やかなあいさつも積極的にしていま 

した。駅で活動していると，電車利用の人や通りがかりの人からも「いや～素晴らしい活動ですね」 

「ご苦労様」「きれいになってありがたいです」などと生徒たちに語りかけてくれました。また，新聞 

記者の方も駆けつけて，活動の様子を取材してくださいました（令和４年１２月２９日付山梨日日新聞 

に掲載されました）。電車を待つ生徒も「校長先生，電車まで時間があるので私たちも手伝います」と 

申し出て，テキパキとした動きでゴミを拾ってくれました。参加した生徒たちは生き生きと活動して 

いて、終わったときも清々しい表情をしていました。地域の「役に立ちたい」という思いがこれからも 

広がっていけばと思います。参加した皆さん，ありがとうございました。 

 ある日の二中    ～ 学校での清掃の様子（右写真）～ 

  「お役に立ち隊」の紹介をしましたが，本校の生徒は普段からとても熱心に清掃を 

します。膝をついて丁寧に雑巾がけをする生徒も多いです。素晴らしい習慣です。 

 「新生生徒会」始動  

２年生の前田玲奈さんが生徒会執行部に加わり，新生徒会役員の１４名が本格的に活動をはじめ 

ました。まずは，「３年生を送る会」の取組です。すでに冬休み中に会議を行って，送る会の持ち方 

などについて話し合いを進めています。役員の皆さん，これからの活躍を楽しみにしています。                                                                                                                                                                                                                   


